L'URUGUAY a eu également son insurrection; quant au PARAGUAY, il est resté paisible.

Brésil. — La grande étendue de ce pays est telle qu'il touche à toutes les républiques sud-américaines, le Chili excepté. Aussi a-t-il des contestations de frontières avec chacune d'elles, ce qui se conçoit aisément, vu que ces frontières se trouvent dans les profondeurs du continent, en territoires habités seulement par des Indiens sauvages. C'est lorsque les colons b'ancs viennent y établir des industries que naissent les conflits. Heureusement, parfois, évitant la guerre et ses horreurs, on a recours à l'arbitrage pour les régler, ce qui s'est produit, du reste, en maintes occasions dans les Guyanes, en Bolivie et ailleurs.

STATISTIQUE. — Terminons par le tableau de l'importance relative des divers Etats américains:

	KOOM, CARRÉS	HABITANTS
Canada et dépendances	8 500 000	5 600 000
Etats-Unis et Alaska	10 000 000	81 000 000
Mexique	2 000 000	14 000 000
Cuba et autres de l'Am. du N.	800 000	9 000 000
Brésil	8 300 000	17 000 000
Argentine	2 800 000	5 000 000
Chili	700 060	3 500 000
Autres Etats de l'Am. du Sud.	6 000 000	16 000 000
AMÉRIQUE	39 100 000	151 100 000
Possessions anglaises	9 000 000	7 600 000
- françaises	100 000	400 000
- danoises	300 000	125 000
- hollandaises	130 000	120 000

FR. ALEXIS-M. G.

(A suivre.)

## Pour les écoles primaires

Il nous paraît utile d'annoncer dès maintenant que M. l'abbé Huard s'occupe de la préparation d'un ouvrage traitant des Sciences naturelles, et comprerant l'exposé des « connaissances scientifiques usuelles », requises par le nouveau programme d'études des écoles primaires de la province de Québec.

Ce volume sera publié à temps pour qu'on puisse s'en servir durant la prochaine année scolaire.